

# Dentistry 1 Interview mit einer Zahnklinik

Interview with a dental clinic

<https://app.colanguage.com/german/syllabus/dentistry/1>



<b>Die Bewerbung</b>	<i>(The application)</i>	<b>Die Vergütung</b>	<i>(Compensation / pay)</i>
<b>Der Lebenslauf</b>	<i>(The résumé / CV)</i>	<b>Erfahrung (haben) / Erfahrung sammeln</b>	<i>(To have experience / to gain experience)</i>
<b>Das Vorstellungsgespräch</b>	<i>(The job interview)</i>	<b>Fortbildung / Weiterbildung</b>	<i>(Training / further education)</i>
<b>Die Aufgabenbeschreibung</b>	<i>(The job description)</i>	<b>Kommunikativ</b>	<i>(Communicative)</i>
<b>Die Arbeitszeit</b>	<i>(Working hours)</i>	<b>Zuverlässig</b>	<i>(Reliable)</i>
<b>Die Schicht</b>	<i>(The shift)</i>	<b>Anpassen (sich anpassen) / Flexibel sein</b>	<i>(To adapt / to be flexible)</i>
<b>Die Teilzeit</b>	<i>(Part-time)</i>	<b>Könnten Sie mir sagen ...?</b>	<i>(Could you tell me ...?)</i>
<b>Die Vollzeit</b>	<i>(Full-time)</i>	<b>Ich bin interessiert an ...</b>	<i>(I am interested in ...)</i>
<b>Die Probezeit</b>	<i>(The probationary period)</i>	<b>Wie sind die Arbeitsbedingungen?</b>	<i>(What are the working conditions?)</i>

## 1.Exercises

### 1. Job Interview at a Dental Clinic (Audio available in app)



**Words to use:** Zahnarztpraxis, Erfahrung, Arbeitsvertrag, Vollzeit, Bewerbungsgespräch, Arbeitszeit, Urlaubstage, teamfähig, Pünktlichkeit, Weiterbildung, Schichtarbeit, Einarbeitung, Flexibilität, Kollegen

Dr. Marta Silva ist Zahnärztin aus Portugal. Sie hat ein \_\_\_\_\_ in einer großen \_\_\_\_\_ in Berlin. Die Praxis sucht eine Zahnärztin in \_\_\_\_\_.

Im Gespräch erklärt der Praxisinhaber die Aufgaben. Dr. Silva soll Patienten behandeln, Aufklärungsgespräche führen und mit den \_\_\_\_\_ im Team arbeiten. Am Anfang gibt es eine \_\_\_\_\_. Eine erfahrene Kollegin zeigt ihr das Computersystem und die Abläufe in der Praxis.

Der Chef fragt nach ihrer \_\_\_\_\_ und nach ihrer \_\_\_\_\_. In der Praxis gibt es manchmal \_\_\_\_\_, zum Beispiel bis 20 Uhr. \_\_\_\_\_ ist sehr wichtig. Die \_\_\_\_\_ ist 40 Stunden pro Woche. Im \_\_\_\_\_ stehen auch 28 \_\_\_\_\_ im Jahr.

Dr. Silva stellt auch Fragen. Sie möchte wissen, wie groß das Team ist und ob es Möglichkeiten für \_\_\_\_\_ gibt. Sie sagt, dass sie \_\_\_\_\_ ist und schnell lernt. Sie zeigt Interesse und erklärt, dass sie sich gut an neue Situationen anpassen kann.

*Dr. Marta Silva is a dentist from Portugal. She has a job interview at a large dental practice in Berlin. The practice is looking for a full time dentist.*

*In the interview, the practice owner explains the duties. Dr. Silva is expected to treat patients, hold consultation sessions, and work with her colleagues as part of the team. At the beginning there is an induction period. An experienced colleague shows her the computer system and the practice procedures.*

*The owner asks about her experience and about her flexibility. The practice sometimes requires shift work, for example until 8 p.m. Punctuality is very important. The working time is 40 hours per week. The employment contract also specifies 28 vacation days per year.*

*Dr. Silva also asks questions. She wants to know how large the team is and whether there are opportunities for professional development. She says she is a team player and learns quickly. She shows interest and explains that she can adapt well to new situations.*

1. Warum ist Pünktlichkeit in dieser Zahnarztpraxis wichtig?

2. Welche Fragen stellt Dr. Silva im Bewerbungsgespräch zur Arbeit in der Praxis?

---

## 2. Choose the correct solution

1. Im Bewerbungsgespräch frage ich nach der Arbeitszeit, weil sie für mich sehr \_\_\_\_\_ ist. *(In the job interview I ask about the working hours because they are very important to me.)*
- a. wichtiger      b. wichtiges      c. wichtig      d. wichtige
2. Wie viele Urlaubstage \_\_\_\_\_ die Kollegen in der Zahnarztpraxis? *(How many vacation days do the colleagues at the dental practice have?)*
- a. habe      b. hat      c. haben      d. habt
3. Ich \_\_\_\_\_ gern im Team und bin sehr flexibel bei den Schichtzeiten. *(I enjoy working in a team and am very flexible with shift times.)*
- a. arbeitest      b. arbeiten      c. arbeitet      d. arbeite
4. Wir \_\_\_\_\_ Ihnen eine sorgfältige Einarbeitung und Weiterbildungsmöglichkeiten an. *(We offer you thorough onboarding and opportunities for further training.)*
- a. bietet      b. bieten      c. biete      d. bietest

1. wichtig 2. haben 3. arbeite 4. bieten

## 3. Complete the dialogues

### a. Bewerbungsgespräch in der Zahnklinik

**Personalchef Herr Meier:** *Frau Schmidt, erzählen Sie bitte etwas über Ihre Erfahrung in der Zahnmedizin und Ihren bisherigen Aufgabenbereich.*

*(Ms. Schmidt, please tell me about your experience in dentistry and your previous responsibilities.)*

**Bewerberin Frau Schmidt:** 1. \_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_

*(I worked for three years in a dental practice and was responsible for preparing patients and assisting during treatments.)*

**Personalchef Herr Meier:** *Unsere Arbeitszeiten sind montags bis freitags, meistens Vollzeit mit Schichtarbeit. Sind Sie flexibel?*

*(Our hours are Monday to Friday, mostly full-time with some shift work. Are you flexible?)*

**Bewerberin Frau Schmidt:** 2. \_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_

*(Yes, I'm a team player and can adapt to shift work. Punctuality and responsibility are important to me.)*

**Personalchef Herr Meier:** *Gut, nach der Einarbeitung unterstützen wir Weiterbildungen. Haben Sie Interesse daran?*

*(Good. After onboarding we support further training. Would you be interested?)*

**Bewerberin Frau Schmidt:** 3. \_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_

*(Yes, further training is important to me to stay up to date.)*

### b. Fragen zu Arbeitszeit und Urlaubsregelung

**Bewerberin Frau Schmidt:** *Guten Tag, Herr Meier. Ich habe noch eine Frage zum Arbeitsvertrag: Wie viele Urlaubstage sind vorgesehen?* (Hello, Mr. Meier. I have another question about the employment contract: how many vacation days are included?)

**Personalchef Herr Meier:** 4. \_\_\_\_\_ (Hello, Ms. Schmidt. We offer 30 vacation days per year for full-time employees. Do you require part-time work?)

**Bewerberin Frau Schmidt:** *Eventuell, da ich Familie habe, würde ich flexible Arbeitszeiten bevorzugen.* (Possibly – since I have a family, I would prefer flexible working hours.)

**Personalchef Herr Meier:** 5. \_\_\_\_\_ (Part-time arrangements are available. We are also looking for team-oriented colleagues who can occasionally work shifts.)

**Bewerberin Frau Schmidt:** *Das klingt gut. Wie läuft die Einarbeitung ab?* (That sounds good. How does the onboarding process work?)

**Personalchef Herr Meier:** 6. \_\_\_\_\_ (You will work one week alongside an experienced colleague and then continue independently under supervision.)

**1.** Ich habe drei Jahre in einer Zahnarztpraxis gearbeitet und war für die Patientenvorbereitung sowie die Assistenz bei Behandlungen zuständig. **2.** Ja, ich bin teamfähig und kann mich an Schichtarbeit anpassen. Pünktlichkeit und Verantwortung sind mir wichtig. **3.** Ja, Weiterbildung ist für mich wichtig, um immer auf dem neuesten Stand zu bleiben. **4.** Guten Tag, Frau Schmidt. Wir bieten 30 Urlaubstage pro Jahr bei Vollzeit. Benötigen Sie Teilzeit? **5.** Unsere Teilzeitmodelle sind möglich. Wir suchen auch teamfähige Kollegen, die gelegentlich Schichtarbeit leisten. **6.** Sie arbeiten eine Woche mit einem erfahrenen Kollegen zusammen und danach selbstständig unter Supervision.

#### 4. Answer the questions using the vocabulary from this chapter.

1. Stellen Sie sich bitte kurz vor: Wer sind Sie, welche Erfahrung haben Sie in der Zahnmedizin und warum bewerben Sie sich bei unserer Zahnklinik?  
\_\_\_\_\_
2. Unsere Klinik arbeitet teilweise in Schichten. Möchten Sie lieber Vollzeit, Teilzeit oder Schichtarbeit? Warum?  
\_\_\_\_\_
3. Welche Fragen haben Sie an uns zu Arbeitszeit, Fortbildungen oder Vergütung? Nennen Sie ein bis zwei konkrete Fragen.  
\_\_\_\_\_
4. Teamarbeit ist in der Praxis wichtig. Können Sie ein Beispiel geben, wie Sie zeigen, dass Sie kommunikativ und zuverlässig sind?  
\_\_\_\_\_

**5. Write 5 or 6 sentences about a job interview you had in a practice or clinic: What was your experience, which questions did you have, and how did you show your interest?**

*Ich habe Erfahrung in ... / Für mich ist wichtig, dass ... / Ich bin flexibel und kann ... / Gibt es Möglichkeiten für Weiterbildung?*

---

---

---